
C O N S E I L S  D E
Q U A R T I E R  D E

P E N H A R S M A R D I  2 3
A V R I L  2 0 2 4

20h - Accueil 

20h10 - Discours d’accueil de Claude Le Brun

20h15 - Photolangage

À l’aide d’images, les membres présent ont pu choisir et exprimer ce qui “est important pour

eux dans un groupe” ? Cet exercice a donné lieu à une composition collective symbolisant

le mode de fonctionnement du groupe.

21h - Pause 

Les personnes étant absentes le 13 avril dernier ont pu inscrire leurs sujets/ thèmes/ projets parmi les propositions.



 Prioriser les projets
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Avant de passer à l’atelier suivant, l’agent du service démocratie de proximité ont (re)présenter le

contexte de réalisation des projets.

Un budget est alloué à chaque conseil de quartier : 25 000€. Cette enveloppe est issue du

prochain budget participatif, de ce fait, les projets développés doivent répondre aux mêmes

critères que le dispositif. À savoir :

Répondre à l’intérêt général

Etre situé sur l’espace public de la Ville de Quimper

Dépendre d’un budget d’investissement (acquisitions à long terme)

Ne pas être en cours d’exécution et/ou d’étude par la Ville

Réalisable dans les deux ans à venir

Dépendre des compétences de la Ville (éducation, espaces verts, sport, voirie, culture,

enfance)

Ce budget peut être éxécuté qu’à partir de mars 2025, lorsque le budget est voté en conseil

municipal. Néanmoins, la réflexion d’un projet peut débuter dès maintenant. Un travail avec les

services de la Ville, des recherches et des des devis peuvent également être demandés par

exemple.

Une fois validé par la majorité des membres du conseil de quartier et l’adjoint de quartier, le projet

est soumis au Conseil Municipal pour validation finale. Il sera défendu par l’adjoint de quartier.

Enfin, outre des projets d’investissement, le conseil de quartier peut développer des projets sans

frais et/ou en partenariat avec une association (animation, événement, lien avec habitants etc.)

Des échanges ont eu lieu suite à la présentation du cadre d’intervention des conseils de quartier,

notamment sur les moyens de communication à disposition de l’instance. Il a été répondu que les

moyens été multiples et sont les mêmes outils que ceux utilisés par la Ville de Quimper (presse,

réseaux sociaux, Mag’ etc.). Outre ces possibilités, les membres du conseil de quartier sont invités

à innover dans ce sens, avec des possibilités d’aller vers les habitants, sur site par exemple.

Un outil de communication interne et de collaboration au conseil de quartier sera mis en place en

septembre. Il permettra aux membres de communiquer plus facilement entre eux et d’avoir les

documents à disposition sur un drive.

Chaque membre a eu 3 gommettes à positionner sur 3 projets différents qu’il souhaitait

développer dans le cadre du conseil de quartier. Ci-dessus les résultats.

***

21h10 - Retour sur les propositions de projets
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Entretien du chemin du Halage 2



Prochains rendez-vous

Mercredi 19 juin 2024, 20h à 22h, au centre des
congrès du Chapeau Rouge (inter-quartier)

Les projets sélectionnés et à développer en priorité par le conseil de quartier de Penhars sont :

Projet “développement des voies vertes” et “amélioration des déplacements piétons
et vélos dans les quartiers”

Quelques précisions ont eu lieu suite au résultat : la nécessité de travailler sur les déplacements

de TOUS les piétons (incluant notamment PMR, personnes avec poussette etc.) et le souhait de

communiquer sur les chemins déjà existants.

Entre la plénière d’avril et celle de juin, le service démocratie de proximité va évaluer la

faisabilité des projets et étudier les possibilités, en lien avec les autres services de la Ville

concernés. Cela va permettre, dès le mois de juin, d’avancer et détailler les prochaines étapes

du projet.

L’outil “frigo” a été présenté aux membres en début de soirée. Celui-ci vise

à inscrire une question et/ou une remarque à l’aide d’un post-it, à tout

moment de la soirée et d’aborder celle-ci en fin de rencontre, si le temps le

permet. Si le temps n’a pas suffit à “ouvrir” le frigo, alors les questions sont

gardées “au frais” et abordées la fois d’après. Ci-dessous, les éléments du

frigo.

Frigo

Pépite - caillou

Nous avons terminé la soirée par un exercice nommé “pépite-caillou” qui consiste, lors d’un tour

de parole, à exprimer ce qui a plu et déplu lors de la soirée. Cela permet notamment de cerner

la dynamique du groupe à l’issue de la soirée et évaluer les outils d’animation utilisés.

Par manque de temps, aucune question n’a été abordée lors de cette plénière.


